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そうか市議会だより❷…令和2年5月5日

議会が

チェッ
ク!!議会が

チェッ
ク!!

令和２年度

予算

福祉福祉

まちづくりまちづくり

コミュニティソーシャルワーカー増員などを実施
〔事業費：900万7,000円〕

リノベーションまちづくりを谷塚駅周辺でも実施へ

小規模特養などの介護施設を整備
〔事業費：2億6,895万円〕

松楽苑の建て替えなどに向け調査を実施
〔事業費：897万6,000円〕

地域の豊かさの創出に向けて
～令和２年度一般会計予算 ８６７億４，２００万円を可決～

議会が市民目線で厳しく審査！！
市長から令和２年度の予算案が提出されたため、一般会計予算
特別委員会を設置し、４日間にわたって集中的に審査しました。
その中でも関心の高い事業をピックアップしました。

井手　大喜　委員長　　石田　恵子　委員　　飯塚　恭代　委員
金井　俊治　副委員長　斉藤　雄二　委員　　芝野　勝利　委員
田中　宣光　委員　　　松井優美子　委員　　鈴木　由和　委員
矢部　正平　委員　　　吉沢　哲夫　委員　　新井　貞夫　委員

一　般　会　計
予算特別委員会
委　員　紹　介

　地域の生活課題等の解決に
向けて、庁内ソーシャルワー
カーの設置及びコミュニティ
ソーシャルワーカーを増員し
ます。

　問　人員体制と内容は。
　答　コミュニティソーシャル
ワーカーの人数を２人から３
人へと１人増員。10圏域を３
人でカバーするような形で、
どこの地域においてもその役
割を果たすように考えてい
る。
　また、制度のはざまの中
で、部、課を横断するものに
関して庁内で連携を取り、市
としての役割を果たすものと
して庁内ソーシャルワーカー
を設置する。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　市内に実在する空き家や空
き店舗、空き地などの遊休不
動産を題材物件としてオーナ
ーに提供してもらい、その物
件を活用して事業化します。

　問　令和２年度の事業計画は。
　答　講演会の実施、事業の啓
発や新たな担い手の発掘・育
成などを行う。
　文教大学の足立区花畑への
進出を契機として、谷塚駅東
口周辺への展開を開始し、第
５回リノベーションスクール
を開催する。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　令和２年度に地域密着型サ
ービス事業所の開設を予定し
ている事業者に対し、施設開
所等に要する経費の補助を行
います。

　問　補助を予定している施設
と整備場所、事業者は。
　答　定期巡回・随時対応型訪
問介護看護、認知症対応型共
同生活介護、看護小規模多機
能型居宅介護の整備を、草加
一丁目に予定している。事業
者は医療生協さいたま生活協
同組合。
　地域密着型介護老人福祉施
設、いわゆる小規模特養の整
備を両新田西町に１カ所予定
している。事業者は（仮称）
社会福祉法人新和会。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　開設から40年以上経過して
いる養護老人ホーム松楽苑の
建て替えや、その他の新たな
社会福祉施設の新設に向けた
調査を行います。

　問　社会福祉施設エリア（柿
木町）調査資料作成業務委託
の内容は。
　答　松楽苑の建て替えの検討
にあわせ、都市計画マスター
プランで社会福祉施設エリア
に位置づけられている、であ
いの森周辺地において、必要
とされる社会福祉施設の精査
を行うための調査資料作成業
務委託を行う。松楽苑を建て
替える場合の規模の特定、候
補地の選定、市内で必要とさ
れる社会福祉施設の洗い出し
などを行う。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

〔事業費：1,970万9,000円〕

養護老人ホーム　松楽苑コミュニティソーシャルワーカー

リノベーションスクールの様子
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災害対策災害対策
学校体育館にエアコンを設置へ

〔事業費：6億7,078万3,000円〕

スポーツ施設スポーツ施設 新里防災広場を指定緊急避難場所へ
〔事業費：1億7,437万6,000円〕

防災備蓄品整備などを実施
〔事業費：3,751万7,000円〕

松原団地Ｄ街区にテニスコートを整備
〔事業費：1億6,138万1,000円〕

ハザードマップを改訂へ
〔事業費：397万8,000円〕

危険ブロック塀等撤去補助金を交付
〔事業費：1,000万円〕

　災害時に避難所となる小・
中学校の体育館にエアコンを
設置します。

　問　エアコンの設置工事、実
施設計の対象校は。
　答　設置工事は、高砂小、谷
塚小、長栄小、小山小、草加
中、新田中、川柳中の計７
校。
　令和３年度以降の工事に向
けた実施設計を行うのは、栄
小、草加小、新里小、瀬崎
小、八幡小、稲荷小、新栄中
の計７校。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　市の南西部にある新里防災
広場を指定緊急避難場所とし
て指定するため、拡張用地を
購入します。

　問　整備スケジュールは。
　答　周辺地域の雨水排水能力
を向上させられるよう拡張用
地の一画に排水施設を整備す
る。その後、令和３年度に防
災広場としての機能を備えた
広場として整備する。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　災害に備え、自主防災組織
等の育成・援助及び防災拠点
等の整備を行うとともに、防
災備蓄品の整備を行います。

　問　防災備蓄品の整備内容
は。
　答　訓練用の消耗品、大型の
簡易トイレ、液体ミルクと使
い捨ての哺乳瓶ボトル、レト
ルト保存食、災害用バランス
栄養食等を購入する予定。液
体ミルクは夏場に高温となる
防災備蓄倉庫には備蓄できな
いため、保育園への配置を考
えている。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　ハザードマップは自然災害
による被害を予測し、その被
害範囲を地図化したもので、
国・県の河
川の浸水想
定区域の更
新に伴い改
訂します。

　問　改訂内容と配布時期は。
　答　新たな河川の浸水想定区
域などが発表されることに伴
い、災害時に市民の皆様が適
切な行動がとれるようデータ
の更新等を行う。
　配布は令和３年度以降を予
定している。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　地震等、自然災害によるブ
ロック塀などの倒壊被害を未
然に防止するため、危険ブロ
ック塀などの改修に対して補
助金を交付します。

　問　補助内容は。
　答　危険ブロック塀の撤去工
事を行う場合に、工事費の３
分の２、上限40万円の補助金
交付を予定している。
　また、25件分の予算を計上
している。
　問　周知方法は。
　答　市ホームページ、広報
「そうか」等を通じての周知
を考えている。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　松原団地Ｄ街区にテニスコ
ートを整備します。

　問　今後のスケジュールは。
　答　令和２年度、令和３年度
の２カ年で工事を行う予定。
　令和３年度中の供用開始を
目指して進める。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

草加中学校体育館

新里防災広場予定地
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教育・子育て教育・子育て
中学校トイレの改修工事に向けた実施設計

〔事業費：2,864万6,000円〕
こども医療費の支給対象者拡大
18歳まで入院費無料に〔事業費：474万8,000円〕

　老朽化した中学校のトイレ
を改修するための実施設計を
行います。

　問　トイレ大規模改修工事実
施設計業務委託の対象校は。
　答　令和３年度以降のトイレ
改修工事に向けた実施設計
を、草加中、栄中、谷塚中、
新栄中、瀬崎中、花栗中、両
新田中、松江中の計８校で行
う。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　令和２年４月１日から、こ
ども医療費の入院費の支給対
象年齢を現行の「15歳まで」
から「18歳まで」へ拡大しま
す。

　問　対象者数と影響額は。
　答　対象者数は中学生までの
医療費の実績等を勘案し約
100人、影響額は474万8,000
円を見込んでいる。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

討 論 令和２年度予算に対する各議員の主張

　市民生活を守り、新しいまちづ
くりの基本となる一般会計予算に
賛成。
　市長にはまちの発展と市民の生
活状況を鑑み、また、職員体制を
しっかりと見据えて予算執行され
ることを強く求める。
　具体的には、災害時における市
全体の情報共有マニュアルの整備

や、避難所となる体育館、公民
館、文化センター等へのテレビモ
ニターの設置などを求める。
　また、新型コロナウイルス感染
症についても、拡大の一途であ
り、感染拡大を１日も早く阻止す
るため、全市民的な力を結集して
の対策を求める。

新しいまちを目指して
一般会計予算に賛成！

草加新政
新井　貞夫　議員賛成

　歳入での市税の合計は364億
2,289万円で、令和元年度と比較
して6,700万円程増額と見込まれ
ている。しかし、新型コロナウイ
ルスの感染がいまだ終息へと向か
わず、経済情勢は極めて厳しい状
況に直面している。これまで公明
党市議団は市の封筒へ企業広告を
掲載することや市のホームページ

へバナー広告を掲載すること、ま
た公共施設に設置された自動販売
機の契約の見直しなど、少しでも
歳入に繋がればと提案し実施して
いただいている。今後も議会で提
案されてきた「ネーミングライ
ツ」などの導入によって、無駄を
省く観点だけでなく歳入が確保さ
れる道筋を共に考えていきたい。

無駄を省くだけでなく
歳入の確保を

公明党
飯塚　恭代　議員賛成

　国や埼玉県が河川の浸水想定区
域図を発表することを予定してい
るため、ハザードマップを改訂。
　令和２年度はデータ更新のみの
予算だが、昨今の災害発生を鑑み
れば、一日も早く更新されたデー
タに基づく、ハザードマップを市
民に配布するべき。
　また、危険ブロック塀等撤去補

助金が計上された。
　危険ブロック塀は市内各地に
点々とあり、補助金を作っただけ
でなく、危険ブロック塀を所有し
ている人や企業に対して補助金利
用を働きかけ、危険ブロック塀を
一日も早く撤去する取り組みを求
める。

ハザードマップ更新
市民へ早く配布を

市民共同
斉藤　雄二　議員賛成

　防災行政無線について、聞き取
りづらい等々苦情がある。令和２
年度は４カ所のスピーカーを市街
地に適したものへ交換するとのこ
とだが、昨年の台風19号の際、激
しい風雨の中で防災無線は無力で
あった。
　「防災テレフォンサービス」や
「草加市あんしんメール」のさら

なる周知と利用促進を求める。
　鉄道新線誘致促進事業につい
て、令和２年度は市内４駅に設置
するホームドアの設計が行われ、
令和３年以降順次設置工事が始ま
る予定とのことだが、不慮の転落
事故を防止するため、一刻も早く
設置できるよう、鉄道運行事業者
との協議を求める。

鉄道ホームドアの設置
一刻も早く実現を

そうか市民
田中　宣光　議員賛成

　厳しい財政の中、過去最高を更
新する予算編成となり市債や繰入
金が増加している。
　第四次草加市総合振興計画第二
期基本計画がスタートし、人権尊
重都市宣言の制定、災害対策、ま
ちづくりなどさまざまな取り組み
がなされる。最少の経費で最大の
効果が上げられるように取り組ん

でいるとのこと。
　予算委員会にて前年より減額さ
れた事業の理由について質疑した
ところ、財政圧迫のためであっ
た。各課でのマネジメントも大変
であると思うが市民サービスの低
下を危惧している。市民生活に支
障を来すことがないよう柔軟に対
応していただきたい。

市民サービスの低下が
ないよう柔軟な対応を

立憲民主党
矢部　正平　議員賛成

　令和２年度の一般会計予算は、
867億4,200万円、予算規模は過去
最高額。歳入は、地方消費税交付
金が10億5,500万円増など、消費
税増税の影響が色濃く反映された
予算である。
　過去、大流行の兆しのある流行
性の感染症は定期的に発生してい
るが、現在、猛威を振るっている

今回の新型コロナウイルス感染症
は感染力が高く、長期的に感染拡
大が続いている。「流行を大流行
にしない」ための対策が必要であ
る。マスクや消毒液の長期供給
と、その備蓄場所を確保すること
が必要。それらを実行する感染症
対策への予算を求める。

消費税・新型コロナ
感染対策予算について

無所属
大里　陽子　議員賛成

（発言順）
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注目の議案をピックアップ！ ２月定例会に市長から提出された議案は26議案です。そのうち２つの議
案をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

　病院サービス向上の一環として、セカンドオピニオン相談
を実施するに当たり、その相談料を定めます。
・セカンドオピニオン相談料
　１回（１時間以内）につき１万1,000円

●病院使用料及び手数料条例の一部改正

　放課後児童支援員の資格要件について、令和２年３月31日までは、放課後児
童支援員認定資格研修の修了予定者を含む猶予がなされています。この経過措
置が終了することに伴い、放課後児童クラブの安定的な運営を確保するため、
資格要件を見直します。

●放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の
　一部改正

［ここでCheck Point］
 ～放課後児童支援員とは？～
　放課後児童健全育成事業者が配置しなければならない放課後児童クラブの従
事者で、市町村が条例で定める資格要件を満たし、都道府県知事等が行う研修
（放課後児童支援員認定資格研修）を修了したものでなければならないと定め
られています。

 ～今回の改正点及び今後の対応は？～
　放課後児童支援員の資格要件について、放課後児童健全育成事業に従事した
日から２年以内に研修を修了する予定の者を含めるもので、この条例の施行の
際、現に放課後児童健全育成事業に従事している者は、研修を修了する予定の
者とする期間を令和２年４月１日から２年以内とするものです。

 ～今回の改正による影響は？～
　放課後児童支援員に研修の修了予定者を加えることにより人員を確保し、放
課後児童健全育成事業の安定した運営を図ります。

［ここでCheck Point］
 ～セカンドオピニオン相談とは？～
　他の医療機関で診療を受けている者または家族等が、当該
診療について主治医以外の医師から意見を聴き、または説明
を受けるために行う相談です。

　～令和２年度の
　　　相談見込み件数は？～
　開始年度である令和２年度は
年間５件程度を見込んでいます。

・〇は賛成、×は反対。　・議長は表決に加わりません。　・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

草加新政 公明党 市民共同そうか市民 立憲 無 無無
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賛否が分かれた

令和２年２月定例会における一般質問の取りやめについて

議案

一般会計補正予算（第７号）

一般会計予算

国民健康保険特別会計予算

後期高齢者医療特別会計予算

病院事業会計予算

草加市の選挙公営に関する条例

市長の政治倫理調査特別委員会の設置を求める動議

無

令和元年度
補正予算

令和２年度
予算

条例の
一部改正
動　　議

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 × 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 × 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 × × × 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 × 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
　
　
長

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

可　　決

　草加市議会では、新型コロナウイルスの感染拡大を防ぎ、市執行部に新型コロナウイルス感染症対策に専念してもらうため、市議会各会
派代表者会議において、令和２年２月定例会における一般質問を取りやめることとしました。

全員賛成 で可決された議案

２月定例会の議案の審議結果

令和元年度補正予算
公共下水道事業特別会計補正予算（第３号）
駐車場事業特別会計補正予算（第１号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第３号）
国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
介護保険特別会計補正予算（第４号）
一般会計補正予算（第８号）

令和２年度予算
交通災害共済事業特別会計予算
新田西部土地区画整理事業特別会計予算
駐車場事業特別会計予算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計予算
介護保険特別会計予算
水道事業会計予算
公共下水道事業会計予算

条例の一部改正
個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例
開発・建築関係手数料徴収条例
放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例
再開発住宅設置及び管理条例
下水道条例
病院使用料及び手数料条例

条例の制定
地方自治法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する
条例

意見書
中高年のひきこもりに対する実効性ある支援と対策を求める意見書
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　昨年12月定例会において「市長の公務に関する事柄について」一般質問
がありました。主な内容は、令和元年７月20日と21日に開催された福島県
昭和村からむし織の里フェアでの市長公務の日程についてです。質問に対
する市長答弁において疑義が生じたことから、令和２年２月18日に５会派
の団長で２月定例会開会日の冒頭で市長から報告してほしい旨の申し入れ
をいたしました。ここでは２月19日、定例会開会日の市長報告と報告に対
する質疑を掲載いたします。

　市長の行動について、福島県昭和村にて開催された、からむし織の里フ
ェアに出席するに当たり、令和元年７月20日に昭和温泉しらかば荘に宿泊
したとされる、昨年の12月定例会での答弁と、２月定例会での市長報告と
齟齬が生じていることが分かりました。12月定例会で市長は、宿泊してい
た昭和温泉しらかば荘を21日午前９時30分にチェックアウトしたとの答弁
を行っています。これに対し２月定例会では、からむし織の里フェアに参
加されていた市民の方との懇談のため、昭和村とは別の金山町にある恵比
寿屋に宿泊をしたと市長報告を行っています。

経緯
　お時間をいただきありがとうございます。令和元年12月定例会におきまし
て７月21日の行動につきましてですが、この日のからむし織の里フェアは午
前10時から開催となっておりましたが、まず宿泊していた昭和温泉しらかば
荘を午前９時30分にチェックアウトし、と御答弁申し上げましたところにつ
いて御報告を申し上げます。
　７月20日から７月21日は夕方、からむし織の里フェア後にしらかば荘に戻
り、温泉を利用し、昭和村と草加市のからむし織の里フェア関係者との夕食
会・懇親会に出席をいたしました。その後、からむし織の里フェアに来場し
ていた草加市民の方から恵比寿屋に顔を出してほしいとお声がけをいただい
たため、しらかば荘の部屋の荷物をそのままにして恵比寿屋に行き、市民の
方と宴席後そのまま恵比寿屋に泊まりました。しらかば荘と恵比寿屋にそれ
ぞれ１泊分の宿泊料の支払いをしており、いずれについても、宿泊として利
用したものと考えております。
　旅費の宿泊料の充当については、恵比寿屋の宿泊を公費として支出する方
がより適正と考え、８月８日に財務会計の精算書の起票を行っております。
　誤解を招く答弁をしてしまったことをこの場をお借りしまして、深くおわ
び申し上げます。

市長報告

補足

　問　姉妹都市である昭和村出張公務の
際、同一日程で昭和村と金山町に宿泊し
たとの認識でよいのか？
　答　昭和村の宿には荷物を置き私費で払
い、金山町の宿に泊まったが、いずれも

宿泊として利用した。
　問　では市長は１つの体で２泊したの
か？
　答　昭和村はベースキャンプであった。
　問　ベースキャンプとしたというが、通
常こういった答弁、市民の方や、聞いて

いる方に理解してもらえると思うか？
　答　宿泊の定義からしたら、宿泊に利用
したと考えている。質問の意味も、もし
かしたらそのとおりなんだろうと。今後
よく自分自身で考えていきたいと思う。

草 加 新 政 芝野勝利 議員

　問　令和元年12月定例会の一般質問の答
弁で、宿泊先に対する正しい答弁をなぜ
しなかったのか？
　答　しらかば荘は７月19日、金曜日から
宿泊をしており、７月21日の朝、２日分

の宿泊料を支払い、しらかば荘をチェッ
クアウトしたことから、７月21日の行動
に対する答弁において、宿泊していた昭
和温泉しらかば荘を午前９時30分にチェ
ックアウトと答弁したものである。
　問　議会という正式な場で、正しい答弁
を行わなかったことについて、どう認識

しているのか？
　答　私自身の宿泊に対する認識と、もし
かしたら一般の方が感じられる認識とい
うのが少し違っていたのかもしれない。
それについては、今後、十分によく考え
ていきたい。

立憲民主党 菊地慶太 議員

　問　12月定例会における一般質問に対す
る市長の答弁では、７月20日から21日に
かけての宿泊先として、「しらかば荘」
をあげていたが、今回の報告では、２日
目は別の場所に宿泊していたと述べられ

た。異なる報告となった理由は。
　答　12月定例会の一般質問は、行動につ
いての質問として捉えていたので、21日
の行動に対して、宿泊していた「しらか
ば荘」をチェックアウトしたと答弁し
た。
　問　本来予定されていた場所とは異なる

ところでの宿泊ということで、市長スケ
ジュールの急遽の変更について情報共有
は行われていたのか。
　答　公務上の日程が生じることはある
が、常に連絡を取れる状態にしており、
今後も、日程に変更が生じた場合、市と
して情報共有が図れるよう努めていく。

そうか市民 井手大喜 議員

　問　からむし織の里フェア（昭和村）に
来場の草加市民から、恵比寿屋（金山
町）の宴席に顔を出してほしいと声がけ
をされ、市長は恵比寿屋に行き宿泊し
た。相手との関係は。

　答　以前から来場していた方々で、３人
でいた。その中に私の妻も入っていた。
　問　宿泊は奥さんと相部屋で間違いない
のか。
　答　確かにそのとおり。
　問　①宴席が終わったのは何時で、②し
らかば荘（昭和村）に帰らなかった理由
は。③恵比寿屋への宿泊は誰がどの時点

で決めたか。
　答　①午後10時ごろ。②翌日が草加まで
帰る日程のため、運転に支障がでないよ
う運転手に就寝してもらうため。③私が
しらかば荘を出発する少し前の時点。
　問　しらかば荘と恵比寿屋の宿泊費につ
いて、公費、私費の内訳は。
　答　しらかば荘は私費、恵比寿屋は公費。

市 民 共 同 佐藤憲和 議員

　問　一番問題となっている７月21日の行
動について、正しくは金山町の恵比寿屋
をチェックアウトし、さらに９時半にし
らかば荘をチェックアウトしたと答弁し
ていただくことが正しかったのではない

か。昭和村は市長公務であり市民の税金
を使っている。しかも答弁は正式に残
り、取り消すことも変えることもできな
い。事実と違う答弁をした、その認識は
あるのかどうか御答弁いただきたい。
　答　しらかば荘は19日から宿泊として利
用しており、７月21日の朝、２日分の宿
泊料を支払いチェックアウトしたことか

ら９時半にしらかば荘をチェックアウト
し、と答弁を申し上げた。恵比寿屋の宿
泊は当初から予定したものではなく、か
らむし織の里フェア会場で、当初４人で
泊まるということだったが、当日１人来
れなくなり、どうせだったら泊まればと
の声がけであったと記憶している。

公　明　党 飯塚恭代 議員

（発言順）

市長報告に対する質疑
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当初予定していた代表質問を取り下げた各会派の代表者
公　明　党　　団　長　飯塚　恭代
市 民 共 同　　団　長　佐藤　憲和
立憲民主党　　団　長　菊地　慶太

代表質問を取り下げた理由（取り下げた会派一同からのコメント）
議会開会日に市長から報告を受け、報告に対する質疑を行いました。
質疑に対する答弁について納得できるものではなく、代表質問を取り下げ
ました。

〔特別委員会の設置と調査の流れ〕
　議員の資質等調査特別委員会は、令和元年10月９日に臨時会を
開催し、11名の委員をもって構成する地方自治法第100条第１項
及び同法第98条第１項の権限を付与された特別委員会として設置
されました。
　議員の資質等調査特別委員会では、小森重紀議員の令和元年６
月定例会及び６月・7月の議会広報委員会の欠席に関する事柄に
焦点を絞り、調査を進めてまいりました。

〔調査結果の概要〕
　小森重紀議員の令和元年７月10日及び18日の議会広報委員会の
欠席について、小森重紀議員から市内整骨院に通院したとして、
再発行した領収証のコピーが同年９月11日に議会事務局に提出さ
れました。この事実確認を行うため、令和２年１月９日に市内整
骨院院長の証人尋問を行ったところ、小森重紀議員は両日とも通
院しておらず、小森重紀議員が当該整骨院に対して、通院記録の
確認ができていない段階で、再発行を指示し、領収証の作成をさ
せたことが明らかとなりました。
　また、草加市長に対し提出を求めた小森重紀議員の令和元年５
月から７月までの期間の国民健康保険の医療機関等からの診療報
酬明細書の記録を見ると、同年７月10日及び18日については、国
民健康保険の診療報酬請求が行われていませんでした。
　また、小森重紀議員に対し、令和元年５月から７月までの期間
の入院及び通院記録となる領収証などの記録の提出を求めました
が、同年７月10日及び18日については、通院記録としての領収証
などの提出はありませんでした。
　これらのことから、議会広報委員会の欠席に正当な理由を見出
すことはできませんでした。
　令和２年１月９日の特別委員会終了後に、小森重紀議員から同
年１月７日付けの辞職願が郵送で提出され、同年１月９日付け
で、議長が辞職を許可したことから、同年１月20日の特別委員会
において、調査を終了することに決定しました。

〔動議の提案理由〕
　令和元年草加市議会12月定例会における市政に対する一般質問の答
弁並びに令和２年草加市議会２月定例会における市長報告及び市長報
告に対する質疑などにおいて、さまざまな問題点が浮き彫りになった
ことから、市長の倫理について調査を進めるため、次の特別委員会の
設置を求める動議を提出します。

　１　特別委員会名　市長の政治倫理調査特別委員会
　２　付託事件　　　市長の倫理について
　３　調査期間　　　調査が終了するまで閉会中も継続審査
　４　委員の定数　　１１名

　提出者から特別委員会設置の動議に関する説明が行われたあと、特
別委員会の設置の採決を行ったところ、賛成多数で可決されました。

〔市長の政治倫理調査特別委員会委員の紹介〕
　井　手　大　喜　　委員長　　　白　石　孝　雄　　委　員
　西　沢　可　祝　　副委員長　　関　　　一　幸　　委　員
　田　中　宣　光　　委　員　　　佐　藤　憲　和　　委　員
　菊　地　慶　太　　委　員　　　飯　塚　恭　代　　委　員
　金　井　俊　治　　委　員　　　芝　野　勝　利　　委　員
　小　川　利　八　　委　員　

　　　動議とは
　主に議会の進行や手続きに関して議員から議会（または委員から委
員会）に対して行われる提議のことで、議会（委員会）の議決が必要
です。

　　　草加市議会会議規則
第16条　動議は、法又はこの規則において特別の規定がある場合を除
くほか、他に１人以上の賛成者がなければ議題とすることができな
い。

　令和２年２月定例会では、各会派代表のうち２名の議員が、
市長に対して代表質問を行いました。
※代表質問は、２名以上の議員で構成する会派の代表者が、施
政方針演説を受け、市政全般について市長に対して質問を行
うもので、毎年２月定例会で行っています。

市議会から代表質問！
それぞれの角度から浅井市政をCheck！

議員の資質等調査特別委員会
調査報告

 市長と議員は180度違う
　問　市長は公の場で市長と議員
は180度違うと力説していた。
その意味は？また、普段どうい
う時にこの言葉を使うのか？
　答　執行機関とチェック機関の
役割の違いという意味。誤解が
あったなら申し訳ない。また、
通常は相違なる場合に使うと思
う。

 危機管理について
　問　市長から危機管理上好まし
くなかったという趣旨の言葉を
何回か聞いている。公務等の際
の危機管理の考え方について答
弁を求める。ある知事が別の県
にいて、すぐつくから大丈夫と
言いながら、結果辞任した。市
長としての立場をふまえ答弁し
てほしい。
　答　公務休日に関らず、自分の
所在が、副市長・市長室長・秘
書課長が常に把握している事が
危機管理上重要と考えている。

団長
芝野勝利草加新政

 災害対策について
　問　新たな被害想定を盛り込み
ハザードマップを改訂すること
による効果は。
　答　現行のハザードマップに掲
載している規模の浸水想定を上
回る大規模な水害が各地で発生
しており、想定しうる最大規模
の浸水に関する情報を市民に提
供することで、適切な避難行動

や事前準備が可能となり、被害
軽減につながる。
 リノベーションまちづくり　
　問　草加駅東口を中心に進めら
れてきた事業であるが、他地域
への波及の可能性は。
　答　これまでに培ったノウハウ
や人的資源を生かせる状況にな
ってきたことから、令和３年４
月の文教大学東京あだちキャン
パスが開設することを契機とし
たにぎわいの創出を図るため、
谷塚駅東口周辺での事業展開に
着手する。

団長
井手大喜そうか市民

市長の政治倫理調査特別委員会の設置
　２月定例会最終日（令和２年３月18日）に、市長の政治倫理調査
特別委員会の設置を求める動議が提出され、賛成多数で可決された
ことにより設置されました。　調査が終了しました特別委員会の調査結果を報告します。
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《編集後記》
　新庁舎の建設が進められ、令和時
代の新しい市政運営が始まります。
議会と行政、まさに車の両輪であ
り、歩調を合わせた新しいまちづく
りが望まれます。各会派・職員の声
が市民の皆様に正しく理解されるこ
とを念じています。また、意見・要
望等もお寄せください。

議会広報委員会委員　新井貞夫
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松江中学校 ３５期生

（令和２年３月卒業）

納野　友花里 さん

常任委員会活動レポート
　常任委員会は、議案や請願の審査だけでなく、市民生活に
深く関わる課題などについての調査・研究も行っています。
　今回は、総務文教委員会の活動内容を紹介いたします。

〈さいたま市の体制〉
　全庁的な協力のもとで、円滑に施策を進めることができるよう、各
局の次長など32名で構成されたＩＣＴ推進委員会で推進方針が決めら
れており、各課にＩＣＴリーダーを置くことで、人材育成、体制・組
織の仕組み等の強化を図っている。
　また、情報施策に関する相談サポートについては、専門的な知識を
有する民間事業者をＣＩＯ補佐監に委嘱することで対応している。

〈さいたま市の事例〉
　美園地区に焦点を当てたまちづくり情報発信・活動連携拠点として、
「アーバンデザインセンターみその」を平成27年10月に開設し、その
まちの将来モデルを考える中で、全国初のＡＩを活用した情報配信サ
ービス「美園子育てスタイルＢａｍｂｉ」や専用ウェブサイトから市
内のインフルエンザ流行予報をお知らせするサービスを行っている。
　また、市職員の働き方改革や業務改善などを目指し、会議録作成、
保育所入所選考、固定資産税評価などの業務にＡＩを活用したシステ
ムを導入しており、業務の負担軽減になっている。
　ＲＰＡについては、ＲＰＡによる自動化が期待できそうな業務、導
入効果が一定程度見込まれる10業務で実証実験を行い、職員による処
理の約73％を削減している。

総務文教委員会では、「市役所の情報化の推進について」の調査・研究を行い、さいたま市への行政視察等を行いました。

行政視察の概要
令和２年１月24日にさいたま市へ行政視察を行いました。

ＩＣＴ・・・コンピュータを使った情報処理や通信技術の総称
ＣＩＯ・・・最高情報責任者
ＡＩ・・・・人工知能
ＲＰＡ・・・業務を自動化・効率化する仕組み

用語の補足

•さいたま市における情報化の推進体制について、外部コンサルから
市の情報化施策に対して助言などを求められる体制を整備するとと
もに、都市戦略本部を中心とし、ＩＣＴ推進委員会や各部局が市の
情報化に対して責任を持つことによって、各自が持つスキルやネッ
トワークを通じて、オープンな議論が展開できていると感じた。
•ＡＩやＲＰＡの活用は、業務の効率化や生産性の向上というメリッ
トがあり、今後は、導入に向けた検証を行った上で、情報化を推進
していく必要があると感じた。
•今後は、働き方改革として、会議録作成や固定資産税評価業務にＡ
Ｉなどを活用することで、残業の多い部署の業務をどう省力化して
いくのかを考える必要があると感じた。
•草加市でも情報化を推進するに当たり、外部との連携や内部の組織
づくりが必要であると感じた。

委員から出た主な意見
令和２年２月７日に視察を踏まえた意見交換を行いました。

•情報化の推進体制として、外部情報専門家の活用についての必要性
を考えていくべきである。
•情報化における「民」や「学」との継続した連携の必要性につい
て、また、そのまちにフィットした住民サービス提供のためのコン
テンツを考えていくべきである。
•働き方改革・業務改善として、スマート自治体の実現に向けた、行
政システムの標準化や国・県などの動向を注視し、大きな事務負担
なくシステムが導入できるよう備えていくべきである。
•ＡＩやＲＰＡなどの効果的な活用について、行政手続の電子化を進
めるよう求めるものである。

総務文教委員会からの提言
令和２年３月18日の本会議における委員長報告で、次のよう
な提言を行いました。

さいたま市での視察の様子

令和２年６月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
月 火 水

常任委員会 休会 閉会

木 金 土 日
6/1

8

15

2

9

16

3

10

17

4

11

18

5

12

19

6

13

20

7

14

21

一般質問議案
質疑

開会 議案
調査日


